

LES JEUNES DE LA FILIERE : PORTRAIT.

De la réorientation à la carrosserie construction, il n'y a qu'un pas !

Nous voilà à la fin du premier trimestre de cette année scolaire. Etape à laquelle les orientations se dessinent ou se confirment. Pour l'occasion, la FFC est allé à la rencontre de 2 étudiants du Lycée St-Exupéry de Limoges. Cet établissement propose une offre de formation à la fois via le lycée pro mais aussi via un UFA (Unité de Formation pour Apprentis). On y retrouve notamment le BAC PRO Construction de Carrosseries et le BAC PRO Réparation de Carrosseries.

C'est sur le premier que se porte notre intérêt lorsque nous rencontrons Elodie GERMAIN et Thomas VERLHAC-BARRE.

Tous deux ont 19 ans et sont inscrits en BAC PRO Construction de Carrosseries. Autre point commun : Ils se sont tous les deux réorientés vers la Carrosserie !

En effet, **Elodie** a commencé une année de FAC d'histoire après un BAC général au lycée St-Jean de Limoges. Mais après 1 semestre, elle s'est rendu compte que la façon de travailler dans ce milieu ne lui plaisait pas... Malgré un attrait pour ces études, elle décide de changer de voie !

« Je suis une personne manuelle et à l'aise avec le dessin, la construction, les réalisations de projets. Je me suis dit que la carrosserie était faite pour moi » nous dit-elle.

Dans son entreprise d'accueil ou elle effectue son alternance, Elodie s'occupe de réaliser différentes pièces des véhicules, et participe à l'assemblage et aménagement de fourgons.

Quant à **Thomas**, il termine un BAC Chimie de l'Eau au lycée Raoul Dautry à Limoges. Il obtient son BAC au bout de sa 2^{ème} année de terminal. Mais au fur et à mesure, se rendant compte que cela ne lui convient pas, il se voit attiré, via les réseaux sociaux et plateforme vidéo, par le **covering** (*consiste dans le fait de recouvrir totalement ou partiellement un véhicule avec du film adhésif afin de le personnaliser (couleurs, inscriptions, dessins, etc....)*).

Son objectif désormais est d'intégrer une entreprise afin de pouvoir faire de sa passion une réalité. Et quoi de mieux que l'alternance pour cela ! Après un stage d'essai de 2 semaines réussi dans une entreprise, il s'inscrit donc en BAC PRO Construction de Carrosserie et obtient une alternance dans celle-ci.

« Je me sens super bien, je suis bien intégré. Le temps en entreprise passe trop vite ! (rires) Mon entreprise fait de la préparation et de la reprogrammation de voiture covering, du detailing, etc.. Ça me plait énormément ! »

Deux exemples de jeunes, force vive de notre filière, bien intégrés et donc motivés dans leur entreprise d'accueil !

Selon eux, les qualités nécessaires pour réussir dans cette branche sont assez simples :

« Il faut aimer le travail manuel, savoir pratiquer avec ses mains, ne pas avoir peur de se salir, et aussi avoir conscience du danger (lors de la manipulation de certains outils par exemple). Enfin, il faut être minutieux, calme, savoir garder son sang-froid, car certaines tâches sont compliquées. Il est aussi important de savoir réfléchir et être autonome. » nous expliquent-ils.

Ils nous racontent ensuite une réalisation, un projet dont ils sont fiers :

« J'ai fait des blocs de roues de moto en cours, avec des détails de soudures plus que réussi, je les ai presque finis et j'en suis très contente » nous raconte Elodie.

« En entreprise, j'ai travaillé sur une Porsche GTA4 RS, sorti le mois dernier. On a dû faire une PPF mat dessus (Film de Protection de Voiture), cela permet d'éviter les dégâts causés par la projection de gravillons, cailloux, etc. On a ensuite posé un second PPF effet carbone sur le toit. C'était très gratifiant de voir l'avancement du projet et le travail accompli à la fin. » nous explique-t-il.

Encore une belle preuve que lorsque les jeunes de notre filière ont des responsabilités sur des beaux projets, leur motivation et leur capacité à réussir sont décuplées ! Un sentiment du travail bien fait qui les rends fier !

Enfin, à l'avenir, Elodie souhaite poursuivre par une année en carrosserie peinture, et pourquoi pas s'orienter vers un poste en bureau d'études par la suite.

Thomas lui, aimerait se faire embaucher après son BAC PRO dans son entreprise actuelle.

De belles perspectives pour ces deux jeunes, dont la motivation n'est plus à démontrer !

Un grand merci à Elodie GERMAIN et Thomas VERLHAC-BARRE pour le temps accordé à répondre à nos questions, et un grand merci à M. Jean-Luc DESENFANT, directeur délégué aux formations professionnelles et technologiques au lycée des métiers St-Exupéry pour la préparation et la mise en place de ce bel échange.